

Présents : Renée NICOUX, Jean-Louis DELARBRE, Eric CLUZEL, Christophe NABLANC, Philippe COLLIN, Jeanine PERRUCHET, Danièle SAINTEMARTINE, René & Joëlle MIGNATON, Benoit DOUEZY, Daniel THOMASSON, Nelly SIRIEIX, David DAROUSSIN, Joseph SARDOU, Valérie ALAMARGUY, Corinne TERRADE, Jacques & Marie-Sévère CHABRAT, Claude TOMAS, Annie DELBOS, Catherine MONDON, Jean-Pierre NEHEMIE, Géraldine CORDIER

Excusés : Serge MARTINAT, Clarisse COTINAT-CAQUINEAU

Ordre du jour : bilan des animations estivales – débat sur les améliorations possibles.

- **Office de tourisme**

Bilan mitigé pour cette saison avec une baisse de fréquentation de 13,2 % sur les 8 premiers mois de l'année. La clientèle étrangère reste marginale et on assiste à un retour marqué de la clientèle de proximité (résidence secondaire – hausse du carburant). Les demandes : 23,8 % patrimoine – 22,5 % activités – 22,3 % manifestations – le reste concerne des informations pratiques. L'exposition de l'église du Château fait apparaître une légère hausse des entrées individuelles, et compte tenu de la reprise des travaux en septembre, elle n'a pu être ouverte au public 2 semaines supplémentaires. Les animations (accrobranche – stage de feutre) ont eu un relatif succès. On note une baisse de fréquentation sur les visites (diamanterie – filature Terrade – atelier Pinton) mais rien d'alarmant compte tenu de la baisse générale d'activité. Les randonnées et le swin affichent une saison correcte pouvant s'expliquer par le coût modique de ces animations. **Une suggestion est formulée pour pouvoir utiliser le parcours d'obstacles du centre équestre pour l'activité swin l'été mais il faudrait que celui-ci soit fauché.**

- **Comité de jumelage**

La seconde édition de la fête du pain a connu un franc succès et a permis à l'association d'en tirer des bénéfices lui permettant de conserver son autonomie financière. Plusieurs questionnements se posent par rapport au maintien du Marché de Noël qui se déroulera cette année les 19 et 20 décembre. En effet un lieu plus proche du centre ville et chauffé permettrait à cette manifestation de profiter à tous et de travailler dans de meilleures conditions. **Le Comité de jumelage, l'Union des commerçants et la Mairie de Felletin souhaitent se rencontrer et définir ensemble les modalités pour améliorer et conserver cette animation.**

Il fut rappelé qu'en **2010** nous célébrerons les **50 ans de jumelage avec Shladming** et que toutes les associations et bonnes volontés sont les bienvenues pour mettre en place cette grande manifestation. Enfin, il a été demandé de reprendre contact avec la commune de Lauris en vue d'un jumelage.

- **Portes du Monde**

Le festival affiche un bilan positif égal à celui de 2006. Sur 6 soirées, 4 furent complètes et 45% des festivaliers viennent d'autres régions que le Limousin dont 24% d'entre eux viennent pour la première fois. Inutile de rappeler le rayonnement de cette manifestation bien au delà de notre département et les retombées économiques sur le commerce local et les hébergeurs. Les conférences « connaissance du monde » confirment leur succès et attirent toujours une clientèle régulière. La boutique enregistre une légère baisse de son chiffre d'affaires mais non significative due très certainement à la conjoncture. Enfin, l'exposition consacrée au Sahel a eu un vif succès auprès des écoles.

Il est demandé si la commune pourrait installer une armoire électrique afin de simplifier les branchements lorsqu'il est nécessaire d'alimenter les différentes manifestations qui se déroulent entre autres au gymnase.

- **Plaisir de lire**

Légère baisse du chiffre d'affaires cette année (-10%) compensée par l'utilisation du gymnase évitant ainsi la location de tentes. La date du 15 août et le choix d'utiliser le gymnase ont pu avoir une incidence sur les faibles retombées économiques sur le commerce local.

- **Union des commerçants**

Toujours quelques difficultés pour fédérer les bonnes volontés, l'association a besoin de se structurer. Le bilan estival reste bien en dessous des espérances des commerçants, en deux mots : saison médiocre. Mais l'U.C.A.F. garde espoir et s'efforcera de faire encore mieux l'an prochain.

Information : plusieurs personnes souhaiteraient relancer un Comité des Fêtes. Dans ce cadre, une réunion sera organisée d'ici quelques semaines. Toute personne désireuse de participer à ce projet pourra se manifester lors de cette réunion.

Questions diverses :

Il fut rappelé différents points déjà évoqués lors de la première réunion de cette commission (29-04-08) pour lesquels aucune solution ne fut apportée à savoir :

- L'interdiction de stationner et de circuler dans la **petite rue des écoles** pendant la sortie des écoliers. L'hypothèse de faire stationner les cars de ramassage scolaire **Place Charles de Gaulle** fut avancée.
- Le stationnement parfois prolongé des camping-cars sur le parking **rue Reby Lagrange** pose des problèmes aux automobilistes surtout les vendredis (jour de marché) ainsi que l'obligation d'emprunter le sens unique pour y accéder. Rappelons que la commune est en train d'étudier la possibilité d'achat de l'ancienne société Calandre qui pourrait répondre aux différentes remarques sur ce sujet.
- Plusieurs camping-caristes ont fait remarquer que la borne à eau avait un débit bien trop important, celui-ci sera réglé dans les jours qui viennent.
- La possibilité de remettre à double sens la partie basse de la **Grande rue** est toujours au point mort et mériterait une réflexion de fond.
- Trouver une solution pour limiter le stationnement abusif des riverains dans la **Grande rue**, la **rue du Château** et sur la **place Courtaud**.

D'autres points furent abordés mais concernent essentiellement la commission travaux et devront donc être débattus dans celle-ci.

- Signalétique rue Jasseix
- Accessibilité handicapé place Courtaud